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香港文匯報訊（記者　郭兆東）本港家暴案再度

上升，今年首8個月港男受虐比例更佔整體近20%。

警方新界北總區表示，香港今年首半年涉及刑事的

家暴案，按年增加4宗至961宗，其中新界北更按年

增加8宗至243宗，佔整體家暴案的25.2%，而在元

朗區發生的家暴案，更佔整個新界北區的三分之

一，情況令人憂慮。同時，警方發現新界北家暴案

中受虐的男性比例亦告增加，由去年全年佔整體受

害人的15%，增至今年首8個月的近20%，不排除男

性受虐案中涉及同性戀者的糾紛。

一般家暴案只涉及糾紛層面，然而
每當出現傷人、恐嚇及襲擊的情

況，則被列入刑事範疇。

刑事家暴增 25％在新北
警務處新界北刑事偵緝總部偵緝督察

文宇晶在接受訪問時表示，香港於2011
年共錄得1,928宗刑事家暴個案，涉及
襲擊、刑事恐嚇及傷人的案件，分別佔
39%、38%及6%。整體而言，警方去年
接獲的家暴案數目較2010年為低，但有
關案件於2012年出現回升，其中首半年
的刑事家暴案，按年增加4宗至961宗，
其中有243宗屬新界北區，按年增加8

宗，佔整體25.2%。
偵緝總督察羅國凱指，新界北整體案

件數目除出現上升趨勢外，區內家暴案
中受虐的男性比例亦告增加，由去年全
年佔整體受害人的15%，增至今年首8
個月的近20%。他說，警方會界定有情
侶或婚姻關係的同居糾紛為家暴案，包
括同性戀關係，故不排除男性受虐案中
涉及同性戀者的糾紛，惟就整體比例而
言，家暴案的受害者仍是以女性為主。

「1家1小隊」固定警員跟進
為及早察覺家暴案發生的可能，適時

介入調停，及宣傳和諧訊息，新界北總

區刑事總部自2010年3月推行「太陽花
計劃」，透過邀請不同的社區團體與警
方交流，推動社群參與；並建立「1家
庭1小隊」的形式，由固定警員跟進家
暴案件，藉此與涉案家庭建立互信關
係；及與學術界舉辦座談會，由專家分

享調停家暴心得，冀提升前線警員的心
理質素，及處理有關案件時的敏感度。
羅國凱表示，計劃開展至今，已有逾

350名警員接受訓練，其中逾90%參與
者認為訓練有效；同時，整體服務亦已
達標，成效理想。
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善導會否認「豪花公帑」出埠

亞視員工示威 反對再發電視牌
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

平等機會委員會主席林煥光昨日
在一公開場合稱，他對特區政府
處理同性戀者平權問題的立場感
到失望，並希望政府重新檢視有
關政策，「跟上主流社會的文明
做法」。
立法會上周三大會討論「同志

平權」議案，在特區政府及大部
分建制派議員反對下被否決。身
為行政會議召集人的林煥光昨日
在一公開場合被問及有關問題時
表示，過去多個調查均顯示同性
戀者在日常生活面對歧視及欺凌
的問題，世界的主流做法是透過
立法照顧不同性傾向人士免受歧
視，而在參考國際調查後估計，
香港的同性戀者佔總人口不會少
於5%，不亞於在港的少數族裔人
士數目，故平機會一直支持立法
確保同性戀者免受歧視。

非道德問題 涉基本人權
他續說，立法保障不同性傾向人

士在社會上有平等的機會，並非道
德問題，而是基本人權，故促請政
府重新檢視有關政策。另外，在香
港電台昨日的《城市論壇》上，本
身是「同志」的「人民力量」立法
會議員陳志全質疑，既然社會各界
都關心同性戀的問題，政府應該就
此展開公眾諮詢，並研究立法保障
同性戀者的平等權利。不過，明光
社總幹事蔡志森就反對就同性戀者
平權問題立法，擔心不認同同性戀
者或會被以言入罪。香港家長聯會
會長李偲嫣則憂慮，倘當局開展諮
詢工作，就會將問題伸延至正式立
法，會對家長為子女進行性教育帶
來影響。

雙非童居權
網民活動促取消
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自特首梁振英宣布雙非

「零配額」後，內地孕婦衝急症個案已大幅減少。昨日，
約30名響應網上群組「反對內地孕婦來港產子」號召的市
民，在遮打花園舉行「心連心手拖手」行動，要求特區政
府取消雙非童的居港權，才能徹底解決問題。

龍尾生物搬家
跟足環評要求

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）大埔龍尾擬建人工泳灘惹
來反對聲音，環境局局長黃錦星昨日表示，特區政府有關
部門會認真審視環保團體提出的意見，並需時回應，但強
調當局的立場不變，遷徙生物的演習是由相關生物的部門
負責，做法根據環評報告的要求，而一旦環團提出司法覆
核，會由相關部門處理。

黃錦星：認真回應環團疑問
黃錦星昨日出席一個公開活動後被問及有團體致函特區

政府，期望檢視環境評估報告，及指出環境許可證有資料
遺漏，包括2009年有學者提出的重金屬報告時回應說，環
團的疑問包括多方面，如水質等，當局會找相關的專業部
門逐項認真和審慎檢視，故需要合理時間後才能作出回
應。
他續說，當局對在大埔龍尾興建人工泳灘的看法是一如

既往，強調遷徙生物的演習是由相關生物的部門負責，嘗
試把相關的物種由龍尾遷移到汀角東，「評估牠們的適應
能力，是根據環評報告的要求和做法，詳情需向該部門的
專家了解」。他表示，需先研究是否符環評條例的要求，才
決定會否再抽水板檢驗。
就有環保團體稱有意透過司法覆核阻止興建人工泳灘，

政府會否擔心影響招標，甚至導致流標，黃錦星表示，會
由相關部門處理。

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）亞洲電視員工組織
「亞洲會」約400人昨日在政府總部舉行集會，抗議當局
「濫發牌照」，並要求政府停發免費電視牌照。亞視執行
董事盛品儒強調，他們示威並非怕亞視「執笠」，而是
香港實在容不下第三間電視台。基本法委員會委員劉迺
強亦到場站台支持，認為觀眾現時有足夠選擇，市場
「過度競爭」不利電視觀眾。期間，有公眾人士試圖進
入會場抗議，但被保安阻止，雙方曾發生多次推撞爭
執。

盛品儒：惡性競爭有人「執笠」
「亞洲會」昨日發起集會，反對當局增發免費電視牌

照。盛品儒稱，倘政府再發放免費電視牌照，將會造成
惡性競爭，又以「佳視」為例，「倘3間電視台存在，
一定有一間執笠」，並指目前正申領新免費電牌照的城
市電訊主席王維基倘有心發展，就應該發展網絡電視而
非投資傳統電視。劉迺強稱到場支持「反對發牌」，但
非支持亞視，認為觀眾已有足夠選擇，「過度競爭對觀
眾不好」。
亞視主要投資者王征亦有到場，並不時舉起「否決」

的標語牌。他強調，亞視不會被淘汰，「倘有電視台被
淘汰，亞視肯定是最後一家」。活動期間，王征與「踩
場」的立法會議員毛孟靜一度對峙及爭執，毛孟靜批評
亞視濫用大氣電波，王征回應時大罵「滾出去」。有3名
公眾人士亦企圖進入會場抗議，並批評亞視節目質素差
劣，不應阻撓政府發牌，但被保安以已申請場地舉行活
動為由拒放行，雙方更發生多次推撞及爭執，場面混
亂，其間更有亞視職員疑動手打人，需要警員調停。
「亞洲會」於早前致函行政長官梁振英，要求停止發

牌。今年2月，亞洲電視亦曾就當局計劃發出3個免費電
視牌照入稟高等法院提出司法覆核，但遭駁回。
城市電訊昨日發表聲明，強調政府增發牌照對公眾、

業界均有裨益，為配合免費電視業務發展，會繼續增聘
人才。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）《蘋果日報》昨日報
道稱，香港善導會正副總幹事外訪頻頻，是「豪花公
帑」。善導會昨日發表聲明，強調該會所有支出或交
流培訓的費用，均須事先向上級申請方可進行，按機
構財務程序審核，並向有關單位交代，包括向社會福
利署提交每年度進度報告。

費用支出經程序審核
而有外訪選用的機票及酒店，均屬經濟水平，並無

所謂「豪花公帑月月出埠」之事。
善導會昨日在聲明中指，該會總幹事及副總幹事於

2010年為準備2011年該會主辦的國際研討會，於4月
出席由聯合國舉辦、在巴西舉的更生康復及預防犯罪
國際會議，同年10月，在與內地相關機構商討有關國
際研討會事宜時，獲北京一間社區矯正機構邀請，順
道出席研討會發表演講，有關費用悉數由該組織支
付。
聲明續指，善導會為一所接受公帑資助的機構，服

務均須向政府交代，亦須面向公眾，而《蘋果日報》
自9月開始監察該會活動，多次直接致電前線同工及
跟蹤該會的會車，又指該會總幹事於10月底的3天內
曾兩次回應該報的查詢，更主動邀請記者直接面談解
釋。
是次訪問是聯同副總幹事、職會福利會正、副主

席，1名區域經理及兩位前線同工進行，經接近個多
小時就報道內容作出詳盡解釋，惟報道與事實仍有差
異。

香港文匯報訊（記者 曹晨）退化性關節炎是十分普遍
的慢性疾病。衛生署2007年報告顯示，本港有36.6%的男
性及52.9%女性，受到退化性關節炎的困擾，而膝關節炎
是其中最常見的一種，患者更有年輕化趨向。退化性關
節炎直接影響患者的活動、生活及勞動力，除了傳統治
療，物理治療是一種有效的治療方法。伊利沙伯醫院於
今年6月，率先引入「水療跑步機」治療方式，利用水中
浮力和阻力，減輕患者痛楚，提升患者日常活動能力，
截至上月底已為逾70位患者治療，成效明顯。

患者年輕化 求診數升22％
醫管局九龍中醫院聯網物理治療部聯網經理劉慕儀在

接受訪問時表示，退化性膝關節炎多發於中老年組群，
但受到肥胖、運動量少，或是運動損傷等因素影響，退
化性關節炎已成為普遍的慢性疾病，20歲至30歲人士也
有機會患病。她表示，近年來，聯網內退化性膝關節炎
的患者數字，呈顯著上升趨勢，2011年有3,964名患者求
診，相較2009年的3,226人大幅上升22%，退化性膝關節
炎令患者行動不便，生活及勞動能力均受到直接影響。
劉慕儀續指，物理治療經證實，是有效的退化性關節

炎治療方法，但對於有嚴重膝關節磨損的患者，傳統的
物理治療便有所限制。有鑑於此，伊利沙伯醫院於今年6
月，在公立醫院率先引入4部「水療跑步機」，患者在攝
氏32度至35度的水溫中，進行約30分鐘的適度練習，相

較傳統物理治療，更能紓緩患者的疼痛感，減輕患者痛
楚。
劉慕儀表示，伊院引入「水療跑步機」後，截至上月

底，已有約70名患者接受此方法治療，其中50名為退化
性膝關節炎患者，成效明顯。70餘歲的岑女士形容，每
次做完治療，感到關節疼痛得到顯著紓緩，幾次治療後
已可不用拐杖行路，認為「水療跑步機」效果良好。

香港文匯報訊（記者 廖穎

琪）血壓高可導致多個健康危
機，包括中風、心臟病及腎衰
竭，但早期病徵不明顯。為提
高市民對預防高血壓的認識，
香港醫學會、醫管局九龍中聯
網、浸信會醫院、九龍地域校
長聯會及尖沙咀街坊福利會等
多個組織，昨日舉辦「共創健
康社區」活動，並透過多場健
康講座，講解早期偵測與治療
高血壓及腎臟疾病的重要性，
又設有即場體檢站，免費為市
民量度血壓、血糖、尿蛋白及
腰圍等。

高永文籲「走多步」
為活動擔任主禮嘉賓的食物

及衛生局局長高永文表示，都
市人生活繁忙，較易忽略飲食
健康，呼籲公眾「微調」生活
習慣，例如減少乘車，為健康
「走多步」。

他又透露，接替年底離任的
衛生防護中心總監曾浩輝的人
選，最快下月公布。
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■新界北總區藉前年推「太陽花計劃」，提升前線警員處理家暴案的手法。

香港文匯報記者郭兆東攝
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■劉慕儀（中）表示，相較傳統物理治療，水療跑步機

更能紓緩患者的疼痛感，減輕患者痛楚。

香港文匯報記者曹晨攝
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新北家暴「受虐男」增


